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على خير الأنام محمد صلى الله   والسلام والصلاةالحمد لله الذي بنعمته تتم الصالحات 

  وسلمعليه 

 

 

عمري، إلى الرجل الأبرز في حياتي والدي إلى من شجعني على المثابرة طوال 

 العزيز رحمه الله

 

والدتي الحبيبة القلب المعطاء  أرتكز وإلىمن بها أعلو، وعليها إلى   

 

 وإلى من بذلوا جهدا في مساندتي وكانوا خير سندي إخوتي وأخواتي وأولادي 

 

 وإلى أصدقائي وزميلاتي من جمعني بهم القدر أدام الله محبتنا فيه 

 

 إلى كل هؤلاء أهدي هذا العمل، الذي أسأل الله تعالى أن يتقبله خالصا.

 



 

 
على خير الأنام محمد   والسلام والصلاةالحمد لله الذي بنعمته تتم الصالحات 

  وسلمصلى الله عليه  

 

إلى:نهدي ثمرة جهدنا   

الكريمين أطال الله في   االشمعة التي أضاءت ومازالت تضيء دربي والدي  

 عمرهما  

في إنجاز هذا العمل  يالذين كانوا سند يوأخوات يإلى أغلى ما أملك إخوت  

 

وخولة   لإشراق وخلود ودلا  جميع صديقاتيإلى   

 

في إنجاز هذا العمل خلف ستار المحبة  يووقف مع ودعمني ي إلى كل من ساندن   

 

من بعيد أو من قريب كان.   

 



 



 

Summary: 

 This study aims to identify the extent to which university digitization 

contributes to improving the quality of higher education by conducting a field 

study at the University of BordjBouArreridj. higher education, and the second 

part was represented in the practical aspect at the level of the University of 

Mohamed El BachirBrahimiBordjBouArreridj, and to achieve this objectives 

of the study, a questionnaire was employed to collect data from the sample, 

which numbered (55) individuals, The statistical package for social sciences 

SPSS was used to analyze the questionnaire data, based on a set of statistical 

methods. The study concluded that there is a contribution to the digitization of 

the university in improving the quality of higher education. 

 

Keywords: digitization,university digitization, higher education quality. 
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:(khalid.et al .2018. p.272) 

 

 الأقسام 

برامج تنمية الموارد البشرية لمهارات محو الأمية  

التدريس   وتقنياتالابتكار في أساليب  ودفعالرقمية   

توفير الاتصال اللاسلكي داخل المؤسسة الجامعية  

التعاون الرقمي المرن   وتعزيز  

تتبع الاتجاهات التعليمية الجديدة في تكنولوجيا  

المعلمين والطلاب على استخدام   وتشجيعالمعلومات 

 التكنولوجيا بطريقة مبتكرة  

 الترويج للعلامة التجارية الرقمية 

 جذب الطلاب الأكاديميين والموظفين

إقامة شراكات مع المؤسسات الأخرى  

 للتعاون

 دعم الخرجين والمجتمع

 تعزيز إدارة المحتوى الرقمي الآمن

 المؤسسة 

الطلاب والهيئة  

ة التدريسي  

التحول  

 الرقمي 

 توافر أدوات التحول الرقمي  

 قنوات رقمية لدعم التحصيل الأكاديمي 

 توفير منصات اجتماعية للطلاب  

التعاون بين أعضاء هيئة التدريس متعددي  

الرقميةالتخصصات من خلال القنوات   

 البوابات الرقمية للموظفين لإدارة المهام 
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